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有終東小学校通学区域に関する座談会

（未就学児保護者）

日時：令和 6年 9月 24 日（火）午後 7時～8時

場所：有終東小学校 会議室

参加者：未就学児保護者 7人

（１）通学区域の現状について事務局から説明

（２）保護者からの主な意見

主な意見等

事務局

・本日参加いただいている地区の皆様は、現

在は、小学校は有終東小学校、中学校は開成

中学校と決まっているが、このことはご存じ

か。

・事務局としては、弥生町１区・2区、幸町

区、東中区の校区を有終東小学校から有終南

小学校区へ変更してはどうかという案を持

っているが、そのことについてどのように思

うか。

・基本的に通学区域は決まっている。

・部活動の現状について、国が部活動の休日

地域移行を進めていて、休日は部活動を学校

保護者

・それは知っている。

・有終南小学校へ変更すると通学距離が半分

に減ることが良いし、有終東小学校だと、登校

時刻が親の出勤時刻と同じだというところが

良いので悩んでいる。有終東小学校は児童館

が学校の前にあるのも良い面だと思う。

・上に 2人の中学生がいるが、2人とも有終南

小学校に通っていて、祖母の家が有終南小学

校区にあり、家から児童館が近いし、友だちは

ほとんど有終南小学校へ行くので有終南小学

校に通えたら良いと思っている。

・主人が子どもの頃、有終東小学校へ行ってい

たが、中学校はどちらか選べたと聞いている。

家から近く、部活動も強かったので陽明中学

校を選んだと言っていたので、中学校は選べ

るものだと思っていたが、違うのか。

・中学校に何の部活動があるのか分からない

し、行きたい中学校を選べたら良い。

資料４
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で行わず、地域クラブでしていくことにな

る。平日は学校で部活動をする子もいれば、

学校の部活動には入らず平日も地域クラブ

の夜の練習に参加する子もいる。どちらの中

学校に入っても、自分がやりたい競技ができ

ることになる。

・その通りだと思う。今の校区になってから

50 年経っている。50 年前は子どもたちの数

ももっと多かった。校区はどこかで線を引か

なければいけなくてこうなったと思う。その

うちに現状と合わなくなってきた。今こうし

て中学校 2校体制になり、令和 8年度から小

山小学校と阪谷小学校も再編される。大きく

動いている今、有終西小学校のことも有終東

小学校のこともしっかり考えていきたいと

思っている。

・有終西小学校児童は全員が開成中学校へ入

学することに決まったが、きょうだいがいる

場合は、陽明中学校への入学も認めている。

・保育園に入る時は校区をそれほど考えず、自

宅から近いところに入れた。小学校に入学す

る時は一人だけ有終東小学校に行くことにな

って寂しい思いをした。もう少し早くこの話

が出てきてくれたら嬉しかった。

・自分が子どもの頃、友だちと離れて一人で有

終東小学校へ行き、とても寂しかった経験が

ある。同じように寂しい思いをする子が一人

でも減ると良いと思っている。

・家を建てた時に校区のことまで考えていな

かったので、有終東小学校区だと知った時は

驚いた。上の子は寂しい思いをしながらも有

終東小学校へ行って友だちもでき、あと一年

で卒業する。今度下の子が入学するが、たった

一年でもきょうだいで同じ小学校へ通わせた

いと思っている。有終南小学校へ行けば通学

距離は近くなるが、上の子を途中で転校させ

るのもかわいそうだし、柔軟な対応というの

はどこまで対応してくれるのか。
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ただ、中学校と小学校はまた違う面もあると

思うので、個別に相談させていただきたい。

昼間留守家庭など変更を認める決まりもあ

る。

・児童クラブに入るのは、自宅で子どもを見

る人がいないという条件が付くが、自由来館

は誰でも行くことができる。

・祖母が有終南小学校区なので昼間留守家庭

の理由で変更しようと思ったが、元々の校区

が有終東小学校区なので、夏休み中など児童

館を利用したい場合、有終東小学校の児童館

に行かなければいけないと言われて、子ども

がなじめないのではないかと思い、有終東小

学校へ行くことにした。

・家の子が入学した時は有終東小学校へ行く

子が周りに誰もいなくて、祖母の家に預ける

なら学校も変更しようと有終南小学校へ行く

ことにした。

・自分の仕事場も有終南小学校に近いし、家の

近くに児童館もあるので、有終南小学校へ行

けると良いと思っている。有終東小学校区の

児童は、有終南小学校へ変更しても有終南小

学校の児童館へは行けないのか。

・近所に有終東小学校へ行っている子がいる

が、開成中学校に行ったのは一人だけだった

と聞いた。それなら初めから有終南小学校へ

行かせたいと思ったが、祖母の家も有終東小

学校区だし、他にも都合の悪いことがあって

有終東小学校へ行くことにした。下の子のこ

とも考えると同じ小学校が良いかと思う。保

育園の友だちが有終南小学校へ行く子が多い

ので、中学校はみんな一緒に行ってほしいと

考えているので、そのようになるのなら有終

東小学校でも有終南小学校でもどちらでも良

いと思う。
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・有終東小学校区にお住まいで、有終南小学

校に通っていた人にお聞きしたいが、地区の

育成会には参加していたか。

・ＰＴＡの資源回収は校区内の資源を回収す

ると思うが、どちらに参加したか。

・有終東小学校に通う時、踏切や五差路など

も心配しているが、いかがか。

・その辺りはすぐに変更できると思う。そう

いうことも含めて考えていきたい。

・中学校の人数は変わらない。有終東小学校

が少なくなり、有終南小学校が多くなるが、

学校規模はどちらも変わらない。

・いつから校区をかえるかという話になる

が、来年からか令和 8年度からか、なるべく

早く方向性を出したい。

・上庄中学校などは再編という大きな事柄が

あったため、制服や体操服の補助をして再編

・参加していたが、ラジオ体操は有終南小学校

へ行った。地区のイベントには参加したが、育

成会には入っていないので役員は回ってこな

いため、申し訳ない気持ちはあった。有終南小

学校では隣の地区の集団登校に入れてもらえ

たので、ラジオ体操も一緒に行っていた。

・結局どちらか分からないので参加できなか

った。その地域ごとにいろいろなことを話し

合えたら良いと思う。

・五差路はとても怖いと思っている。いつも心

配している。

・五差路には見守りの人がいないので、誰かい

てほしいと思う。今は見守りに家の人が行っ

てくれている。子どもだけで横断歩道を渡る

のは本当に危ないので、学校に言って通学路

を少し変更させてもらえないかと思ってい

る。

・子どもの人数バランスはどうなるか。

・登校時はまだ何人かいるが、下校時は一人に

なる。一年生の時は本当に心配だった。

・やはり入学のタイミングだと思う。途中での

転校はかわいそうだし、制服も体操服も全然

違うから。

・制服の補助などはどうなるか。
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された生徒が困らないように対応した。

・通学に関してだが、今日お集まりの方のお

子様が今度有終南小学校へ入学することに

なった時に、近所にいる上のお子さんがみん

な集団登校で有終東小学校へ行っているの

で、1年生だけで有終南小学校へ通うことに

なる。朝から集団登校を成立させるには、近

くの登校班に混ぜてもらうのが一番現実的

だろうと思う。学校に隣接していれば、少し

集合場所を変更してもらうなどできるかも

しれないが、例えば東中区の人は集団登校班

をどこと一緒にすると一番良いかとか、逆向

きの通学ボランティアが必要になってくる

のかとか、その辺の心配もあるが、皆さんの

ご意見はいかがか。

・学校も保護者から聞いて、今年はどこにす

ると良いか考えていると思う。

・放課後こども教室はないが、児童センター

があるので自由来館で利用して欲しい。

・一度家に帰ってから、児童センターに行っ

ていただくことになる。児童クラブに入った

子は、帰らずそのまま行くことができる。有

終南小学校は児童センターに行く子も多い

ので、みんなで一緒に移動している。

・交差点の数は増えることになる。

・周りにどれだけ子どもがいるか分からない

が、自分の時も、集団登校で歩いてきた班に途

中から仲間に入れてもらうことがあったの

で、それと同じやり方で良いと思う。

・家の場合、近所に 3人ぐらい子どもがいて、

3人で登校班をつくって、先生も初めのうちは

サポートに来てくださった。1 人になった時

は、隣の班に混ぜてもらった。

・毎年、集合場所は変えてくれていた。

・大野市に来てあまり経っていないのでよく

分からないが、近所に子どもがいてくれれば

有終東小学校でも有終南小学校でもどちらで

も良いと思っている。自分で通学路を歩いて、

確認してみたい。見守りの人が誰もいなけれ

ば、自分の祖父母に頼むと思う。

・上庄地区の放課後こども教室のようなもの

は、有終南小学校にあるか。

・自由来館というのは、学校から一度家に帰ら

ないといけないか。


